

1312 SECCION NACIONAL

- El maguey y el pulque. "Había una vez..."*, p. 1312
Fertilizantes: una industria con futuro, p. 1317
Recuento nacional, p. 1322

1359 SECCION INTERNACIONAL

- El aerosol: una pacífica bomba de tiempo*, p. 1359
Las "plantas de pobres", un reto y una posibilidad/ Noel D. Vietmeyer, p. 1363

1407 BIBLIOGRAFIA

- Cynthia Hewitt de Alcántara/ *La modernización de la agricultura mexicana: 1940-1970*
(David Barkin), p. 1407
(Rubén Mújica Vélez), p. 1409
Lourdes Arizpe/ *Migración, etnicismo y cambio económico*
(Graciela Phillips), p. 1412
Emilio Alanís Patiño/ *"Cuentas económicas de la agricultura"*, en *Econotecnia Agrícola*
(Alfonso Ayensa), p. 1413
Obras recibidas, p. 1415

1334 SECCION LATINOAMERICANA

- Argentina: ¡Matemáticos del mundo, precaveos!*, p. 1334
Honduras. El golpe militar: otro paso a la derecha, p. 1340
Reuniones regionales sobre reforma agraria y desarrollo social rural, p. 1342
Recuento latinoamericano, p. 1345

1382 INFORME MENSUAL DE LA INTEGRACION LATINOAMERICANA

- Sistema Económico Latinoamericano
El SELA alcanza la mayoría de edad en su tercer aniversario, p. 1382
Negociaciones del SELA con Europa Occidental y Oriental, p. 1384
Mercado Común Centroamericano
Cunde la desintegración, p. 1385
Asuntos generales
Se constituye en Lima el Banco Arabe-Latinoamericano, p. 1385

1416 MERCADOS Y PRODUCTOS

- Intercambio comercial México-Israel*

1427 SUMARIO ESTADISTICO

comercio exterior

BANCO NACIONAL DE COMERCIO EXTERIOR, S.A.

VOL. 28, NUM. 11

MEXICO, NOVIEMBRE DE 1978

Falacias
y realidades
de la agricultura
y la alimentación

| | |
|---------------------------------|--------|
| INDICADOR DE CÓDIGO DE SERIE | |
| INDICADOR DE UBICACION | 65.335 |
| UBICACION | |



1303 editorial

Falacias y realidades de la agricultura y la alimentación

1308 ALIMENTOS O INSUMOS, LA CRITICA COYUNTURA

Rubén Mújica Vélez

Analizar la producción de alimentos en México es el propósito de este trabajo. El autor señala que proporciones crecientes de la tierra y los cereales se destinan a la alimentación animal, por lo que "en el sector agrícola parece cada vez más remota la posibilidad de alcanzar la autosuficiencia".

1325 LA NECESIDAD DE NUEVAS POLITICAS RURALES

Rodolfo García de los Angeles

Se sostiene que el principal requisito para auxiliar al ejido es "la organización eficaz y ausente de vicios del sector público creado para atenderlo". Se examinan otras cuestiones, relacionadas con el régimen de tenencia, la producción agrícola, su financiamiento y comercialización y se proponen líneas de acción que pueden representar soluciones integrales para el déficit alimentario y la desocupación.

1367 POSIBILIDADES Y LIMITES DE LA AGROINDUSTRIALIZACION COLECTIVA EN CHINA

Ulrich Menzel

En los países subdesarrollados se piensa que la agroindustria puede contribuir a solucionar los acuciantes problemas del desempleo, la subalimentación y la dependencia. Al estudiar la agroindustrialización de China, el autor concluye que la modalidad aplicada en los años sesenta conducía a incrementar las diferencias regionales. Por ello, dice, ahora el acento está puesto en crear grandes empresas en las ciudades.

1392 documento

REFORMA AGRARIA Y MODERNIZACION AGRICOLA EN AMERICA LATINA

CEPAL/FAO

Fragmentos de la primera parte del documento *Desarrollo Social Rural en América Latina*, preparado en forma conjunta por la Comisión Económica de las Naciones Unidas para América Latina (CEPAL) y la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO).

1349 LA MONOPOLIZACION DEL MERCADO INTERNO EN MEXICO. EL CASO DE LA PAPA

Ursula Oswald Spring

Al analizar las características del proceso de comercialización de la papa, la autora encuentra elementos que llevan a una monopolización creciente. Los grandes mayoristas del mercado de La Merced, en la ciudad de México, no sólo fijan precios al producto, sino también determinan los niveles de producción de cada ciclo y todas las condiciones de acceso de la papa al mercado.

1387 ensayo bibliográfico

EN POS DE UNA HISTORIA QUE NUNCA EXISTIO...

Gustavo Esteva

En este trabajo se analiza la reciente obra de Paul Lamartine Yates, *El campo mexicano*. El autor se refiere al trasfondo ideológico y a la metodología del libro, así como a la corriente económica a la que responde. Cuestiona su rigor científico y señala la necesidad de analizar de modo objetivo nuestra realidad.

suplemento

PROPUESTA DE REFORMAS Y ADICIONES A LA LEY GENERAL DE INSTITUCIONES DE CREDITO Y ORGANIZACIONES AUXILIARES

Textos de la exposición de motivos y de la propuesta de decreto que modifica dicha ley, enviadas este mes por el Poder Ejecutivo al Congreso de la Unión.